

Nombre del alumno: José Alberto Cifuentes Cardona.

Nombre del profesor: Dr. Sergio Jiménez Ruiz.

Nombre del trabajo: Perfiles Patológicos.

Licenciatura: Medicina Humana

Materia: Antropología Médica I.

Grado: Primer semestre **Grupo:** "B"

Perfiles Patológicos.

Síndromes de filiación cultural atendidos por médicos tradicionales.

Los principales hallazgos demuestran como la epidemiología sociocultural proporciona un camino alternativo para analizar dichos malestares. Los datos obtenidos confirman como los médicos tradicionales siguen tratando variados Síndromes de filiación cultural entre lo que destaca básicamente:

- El mal de ojo
- Calde de mollera
- Sangre con toxinas
- Algodorullo
- Niños enlechados
- Empacho
- Sosto
- Embujo
- Púrpura
- Aire
- Envidia
- Etika
- aqoztle

El mal de ojo es uno de los principales motivos de consulta. Este padecimiento se origina por diversas causas, desde una vista muy fuerte, muy caliente, tener la sangre dulce, envidia hacia la persona tienen la vista fuerte sin saberlo creyendo principalmente a niños y plantas.

Existen muchos tratamientos: entre ellos se encuentran que bier el verbo por donde salen la lengua y escribiendo en la frente y estomago.

El denominado "Empacho" se reconoce como un malestar del sistema digestivo, un desorden del mismo, un padecimiento real que puede provocar la muerte o ha sido considerado solo como una creencia acerca de las enfermedades de dicho sistema.

La causa se ha atribuido a comida que se queda pegada por que no se digiere la misma. Se presenta en niños cuando comen cosas muy secas y en demasiada cantidad, por algo que cayó mal o incluso por que se pegan cascara en el estomago.

El tratamiento aqui se da un masaje en toda la espalda y se toma la piel con la yema de dos dedos dando un jalon rime y rapido, quebrando con ello el empacho, despues de dicho curacion se administra una cucharada de aceite de oliva se realiza una sobada con aceite, hierbabuena y carbonato, o se utilizan manzanilla, hierbabuena, cilantro, aceite de oliva y estoraqui.

El arri se puede impregnar en diversas partes del cuerpo, piel, musculo, hueso o sistema respiratorio.

Es una ofeccion que tambien deriva de no cubrirse adecuadamente, se adquiere al pasar por fuentes de agua, barrancos, aguas estancadas o tanques grandes.

El aire se combate tomando una combinación de flores de jazmín, la hierba conocida como chan de china, albahaca y gotas de limón, se de rodea una muñeca de jomilla puesta en el estomago con aichol, un taro de tela y venda, pildoras de éter o hierbas de Santomaria y Pirul.

El envenenamiento de wello se utilizan hierbas como altemusa, albahaca, romero y jomilla. Finalmente este maloter sigue siendo reconocido en la comunidad por médicos tradicionales.

En ejemplo la caída de mollera se percibe básicamente un hundimiento en el craneo o se le considera como un síndrome de deshidratación.

También sobresale la foreadura de boca, y se origina por pasar en lugares donde hay agua, bancaas agua estancadas, pozos, tanques grandes, manantiales o salir rápido después de haber comido ciertos alimentos.

Para evitar el embrujo o magia negra en la comunidad se utilizan una bolsa roja con ojo, un mono rojo o se cose un ojo macho, el embrujo o magia negra se realiza por rencor, odio envidia, mala voluntad, venganza y se considera que la persona afectada puede morir si no se trata.

El Susto

Padecimiento que viene de una sorpresa ya sea positiva o negativa por ejemplo un accidente o algo que no esperamos.

El enfermo sufre la pérdida del alma o bien queda debilitado y puede padecer otros procesos morbosos.

Su alta peligrosidad hace necesaria una pronta y efectiva atención la cual se basa en diversos procedimientos terapéuticos, en lo que se contemplan limpias, sahumerios, baños, masajes y complicadas ceremonias además de la administración de preparados herbales por vía oral e incluso por vía rectal.

Protecciones.

Existe toda una amplia gama de símbolos que bien habitualmente o contrabandeados nos pueden ayudar.

Estas herramientas mágicas "no quitan" el mal de ojo, ni limpian pero su comprensión, su forma, su color y su activación, refuerzan nuestro aura, la cargan de energía y se hace que nuestras auras sutiles vibren a mayor frecuencia y rechacen los ataques externos. Si tenemos un aura débil o sea seremos susceptibles de que otros caminos se nos engranchen. los ataques externos.

Bolsa de protección

Estas bolsas son una combinación de diversos elementos para combatir y proteger del mal de ojo.

Se compone de todo tipo de elementos de protección tales como piedras, talismanes, amuletos, raíces, plantas, polvos etc.

Una de las más comunes que se realizan es una bolsa pequeña roja que lleva dentro un azeboche 2 perlas, un coral rojo y una maraca. El coral rojo de por sí ya es protector de envidias en todas las creencias, parece como si el rojo de la sangre lavara todas las impurezas.

Disenteria

Es una enfermedad infecciosa asociada a dolor abdominal, fiebre, diarrea, e inflamación y ulceración de la boca. Además de esto la disenteria por shigella o disenteria bacilar puede dar signos meníngeos que son confundidos con una meningococcal: esta era la causa de epidemias en la guerra en la ortogueda así mismo en los grandes guerras en ocasiones era la causante de más muertes que las que causaban la guerra en sí.

REFERENCIA BIBLIOGRÁFICA.

Urióstegui-Flores, A. (2015). Síndromes de filiación cultural atendidos por médicos tradicionales. *Salud Pública* , 277-288.

Biblioteca digital de la medicina tradicional mexicana, programa universitario México, nación multicultural, UNAM, México, 2009.

Lozoya X. y ZollaC. La medicina invisible: introducción al estudio de la medicina tradicional en México. Folios Ediciones México;1986